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本报讯“大爷，都是一家人，没有
什么解决不了的问题，您身体不好，行
动也不方便，一个人离家出走，万一出
事怎么办呀。”6月 12日，在郑州公交
一公司四车队182路调度室，调度员姜
改和车长王莎莎正在耐心劝说一位因
家庭矛盾离家出走的老人。

据王莎莎介绍，当天她驾驶公交
车行驶到科学大道三叶路，发现一个
推着轮椅的老人站在路边，对着公
交车挥手示意，想要乘车。王莎莎
停车后，在几名乘客的帮助下，把轮
椅抬上了车，她搀扶着老人上了
车。当公交车行驶至终点站，车上
的乘客都下了车，可这位老人却不
肯下车。

经过询问得知，老人想乘坐公交
车到火车站，而182路的终点站是石楠
路公交场站，老人坐错了车。在和老
人沟通交流的过程中得知，老人姓魏，
河北邯郸人，已经 79岁了。由于和家
人闹矛盾，打算回邯郸老家。可兜里

只有两块钱，他想先坐公交车到火车
站找到自己表弟，让他为自己买回老
家的火车票。

了解到事情的真相后，姜改和王
莎莎化身调解员开始劝导老人。王莎
莎还拿来了火腿肠、烧饼等食物。细
心的王莎莎发现魏大爷随身带着一个
塑料袋，装了一堆证件。她从中找到
了老人大儿子的联系方式，拨通电话，
说明了魏大爷的情况。

半个小时后，魏大爷的老伴和儿
子一起出现在石楠路公交场场站。见
到魏大爷，老伴情绪激动，哭泣不止。
据她讲，平日里一家人相处得特别好，
子女都非常孝顺，但因为一些家庭琐
事，魏大爷冲动之下选择离家出走。
老人身体本来就不好，且行动不便，没
有手机。多亏遇见好心人，要不然后
果不堪设想。最终在家人、姜改和王
莎莎的再三劝说下，魏大爷终于答应
和家人一起回家。
记者 孙庆辉 通讯员 徐涵 文/图

升龙又一城2681户居民用上“正式电”

本报讯 6月13日，困扰了高新区升龙
又一城小区AB区四年半之久的用电问题
终于得到了彻底解决，当天晚上该小区全
部临时电更换成正式电。

“确实是个大喜事，知道马上要用上正
式电了，居民都高兴坏了。”春藤社区主任
张延芳说，“居民开心得都不知道说什么

好，有的是当着我们的面点赞，有的是在微
信群里点赞……”

据了解，高新区升龙又一城小区 AB
区，共有 8栋居民楼，一栋公寓楼，两栋写
字楼，一共 2681户。升龙又一城AB区用
电问题可以追溯到2016年1月。当时该小
区第一批房子交付使用，收房的喜悦掩盖

了对临时电的困惑。随即到来的七八月份
用电高峰时段的频频停电，让居民们苦不堪
言。一会儿被困电梯了，一会儿刚煮上米却
断电了，30多层的高层，停电、停水、电梯停
运，最长的一次停电居然超48小时。年轻人
都受不了，更不要说有老人孩子的家庭。一
肚子的怨气，一股脑儿的投诉，通通倒给了
梧桐办事处甚至是高新区管委会的领导
们。

于是每逢停电，梧桐办事处党工委书
记张艳茹、主任赵庚阳等都要带领办事处
的同志赶赴现场，安抚群众情绪，甚至办事
处工作人员主动扛起 10多升的水桶爬 30
多层楼为家中有老人的居民送水。每逢停
电时，春藤社区的社区用房的空调就会全
开，供居民消暑纳凉，社区工作人员把自己
家中的电饭锅拿到这里，煮出了一碗碗爱
心面，送给不能回家做饭的老人孩子。

“有一次停电，屋子里闷热得透不过气
来。小区有一个俩宝的妈妈向社区求助。
了解情况后，我跟着社区姜洁书记爬了20
多层楼来到她家，家中只有年轻的母亲怀

里抱着一个婴儿，还领着一个 3岁多的女
孩。她这种情况肯定自己带着孩子下不了
楼。我们就帮她抱着孩子，拿着孩子的物
品，接到了社区办公室。”春藤社区工作人
员王艳青介绍。

同样，高新区党工委、管委会也特别重
视升龙又一城AB区的用电问题，主要领
导多次到现场调研、召开业主代表会议，并
经常向有关电力、国土等部门咨询，寻求解
决方案。

在高新区党工委、管委会，以及梧桐办
事处党工委强有力的推动下，在有关电力、
国土、规划等部门的密切配合下，雪莲变电
站这一重要民生工程于2018年1月得以开
工建设，2019年12月，雪莲变电站11万千
伏高压电进线接通。

随后，经过验收、整改、复检、备案，6
月 13日，升龙又一城小区AB区接通了正
式电。“现在好啦，再也不为停电担心了！”
在等电梯的居民李女士笑得可开心了。
记者 孙庆辉
高新时报 方宝岭 文/图

高新区西流湖旁
一处违建被依法拆除

本报讯 6月12日，在西流湖成湖工程
建设范围内，位于高新区石佛办事处孙庄
村北街的一处违法建设，被实施了依法拆
除。西流湖成湖工程是市政府重点项目工
程，为推进项目工程的顺利实施，高新区国
土规划住建局在对项目范围内建筑进行合
法性审查时发现，上述建筑是在未办理《建
设工程规划许可证》等相关手续情况下建
成的 3层半砖混结构建筑物，建筑面积约
为989.02平方米。

经现场检查和勘验，高新区国土规划
住建局明确：此建筑所在土地属于集体建
设用地，所在土地规划用途为河流水域。

从2019年7月以来，针对该建筑，高新区城
市管理局综合执法局按照程序依法立案、
调查取证、告知其有关情况，并向其下达有
关文书，催告所有权人在规定时间内搬离
并自行拆除违法建筑物。同时，辖区办事
处安置了临时过渡用房使用。

虽经劝导，但当事人未配合。根据《中
华人民共和国城乡规划法》第六十八条规
定，6月12日，高新区城市管理局综合执法
局对违法建设依法、有序、安全地实施了拆
除，针对拆除过程全程记录，并对内部财物
给予依法保全。
记者 孙庆辉

高新区工会走访调研辖区企业
本报讯 6月12日，高新区工会负责人

一行到郑州光力科技股份有限公司走访调
研，了解企业基层工会工作开展情况，倾听
企业诉求，助力企业发展。

调研组一行与企业负责人进行了面对
面交流，详细了解企业经营情况、企业基层
工会的开展情况以及当前面临的主要困
难、问题。

光力科技股份有限公司负责人感谢区
工会为企业提供了重要的平台，并介绍了
当前企业的生产经营情况及企业诉求。调

研组对企业基层工会工作的开展给予肯
定，并针对企业提出的困难和需求，逐一进
行了认真细致的解答。

区工会负责人表示，通过此次调研，进
一步了解基层工会运转情况以及基层企
业的需求。今后将继续加强职工阵地建
设，办好职工之家，要让职工感受到工会
无处不在、工会关爱无处不在，切实维护
好职工的利益，提升职工的幸福感、获得
感、安全感。
记者 孙庆辉 通讯员 王艳华

高新区组织召开
土地流转工作推进会

本报讯 近日，高新区组织召开土地流
转工作推进会议，农业农村局、国土规划住
建局、投控集团（智慧城市运营集团）及各
办事处分管领导参会。

会上，智慧城市运营集团和各办事处
分别就近期土地流转工作情况进行发言。
对5月20日会议提出的土地测量、边角无收
益地块补贴、租金发放及流转价格等问题给
予答复。会议强调了明确地界、实地核准土

地面积和净地交付的流转条件，智慧城市运
营集团和办事处共同完善确定合同文本。

下一步，高新区土地流转工作将按照
领导的指示和要求，会同国土规划住建局、
智慧城市运营集团和 5个办事处，对已具
备交付条件的地块优先进行流转，科学部
署流转顺序，合理安排流转步骤，规范指导
流转程序，进一步提升土地流转的时效性
和有效性。 记者 孙庆辉

八旬老人离家出走

公交车长化身金牌调解
解心结一家团圆


